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第 ５ 回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

   招集年月日  令和４年５月２０日 

  招 集 場 所  知多市役所書庫棟会議室１ 

  開    会  午前９時３０分 

  閉    会  午前１０時５５分 

  出  席  者   教育長         永 井 清 司 

          委員          石 井 久 子 

                      加 古 三津代 

                      腰 嶋 正 誉 

                      栗 本 弘 太                       

出席した職員    教育部長兼学校教育課長 春日谷 真 史 

生涯学習スポーツ課長  石 川 義 章 

          幼児保育課長      鳴 海 恒 義 

          指導主事        荒 尾 敏 雄 

          事務局学校教育課    永 井 菜穂子 

                      石 井 信乃介   

傍   聴   者  なし 

 議     題  議案第２１号 令和４年度教育費補正予算（第２号）（案）について

（協議） 

 

 そ の 他  (1) 令和４年度知多市営プールの開場期間及び開場時間の公告につい

て（報告） 

(2) 令和３年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書 

（案）について（報告） 

 (3) 令和４年度知多教科用図書採択地区協議会委員の指名について

（報告） 

(4) 令和４年度中学生海外派遣事業派遣者の選考結果について 

（報告） 

(5) 令和４年４月準要保護者等の認定状況について（報告） 

                    (6) 教育委員会後援事業について（報告） 
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１ 開会 

  出席者５人 

  第５回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 前回会議録の承認について 

  第４回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

   署名委員 石井委員、加古委員 

  第５回定例会会議録署名委員を指名した。 

   石井委員、腰嶋委員 

 

３ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

 (1) 学校巡回  

今年度の学校巡回が始まりました。新年度に入り２～３週間が経っていましたが、既に

学習環境が整え終わった学級とまだまだ途上で着手ができていない学級がありました。

新年度のスタートの準備をしっかり整えるように各学校長へは校長会議で伝えました。 

 (2) スポーツ推進委員・スポーツ委員委嘱式 

   今年度は改選期なので、全員に委嘱状をお渡ししました。例年、委嘱式後に懇親会が開

催されていましたが、新型コロナウイルス感染症対策として中止となりました。 

 (3) オーシャンズフィールド内覧会 

   フットサルのプロチーム「名古屋オーシャンズ」の練習場が完成しましたので内覧会に

行きました。国内トップレベルのチームということもあり、立派な練習場でした。観客席

がないため、試合はできないとのことでした。 

(4) 市公立幼稚園教育研究 

  梅が丘幼稚園と東部幼稚園の先生方が集まって、今年度の研究テーマ等について意思

疎通を図るための会議でした。依頼をいただきましたので、講話をしました。 

(5) 中学生海外派遣生徒選考委員会 

  今のところ実施予定で準備を進めているので、派遣する生徒の選考会を行いました。 

(6) 全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会（山口） 

 新型コロナウイルス感染症の影響で、２年越しの開催となりました。文科会報告で東海

市教育委員会の学校教育の取り組みとして、「姉妹都市交流事業」を加藤教育長が発表し

ていました。 

(7) 学校訪問 

今年度最初の学校訪問として、中部中学校へ腰嶋委員と行ってきました。知多教育事務     

  所の種村指導主事に来ていただき、一緒に学校訪問を行いました。 

 (8) 知多地方教育事務協議会 

令和３年度の事業報告・決算報告、令和４年度の事業予定・予算を審議し承認されまし

た。知多教育事務所から、今年度の教員採用試験等について報告がありました。 

    

４ 議題 

議案第２１号 令和４年度教育費補正予算（第２号）（案）について（協議） 

（説明）春日谷教育部長兼学校教育課長 

議案第２１号令和４年度教育費補正予算（第２号）（案）についてご説明いたします。 

これは、知多市議会６月定例会の議案として提出を予定しているもので、地方教育行政の 
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組織及び運営に関する法律第２９条の規定により、教育委員会の意見を求めるものです。 

別紙の令和４年度教育費補正予算（第２号）（案）をご覧ください。 

歳入といたしまして、１４款国庫支出金、２項国庫補助金、５目教育費国庫補助金１節は

小学校費国庫補助金で、学校保健特別対策事業費補助金（小学校）は、７２０万円、デジタ

ル田園都市国家構想推進交付金は、１千７０３万８千円、学校施設環境改善交付金は５８５

万７千円のいずれも新規計上、２節は中学校費国庫補助金で、学校保健特別対策事業費補助

金（中学校）は、３８２万５千円、デジタル田園都市国家構想推進交付金は、１千６６０万

円を新規計上し、補助金・交付金の採択を受けるために増額補正するものです。 

１５款県支出金、３項県委託金、５目教育費県委託金、１節教育総務費県委託金で、キャ

リアスクールプロジェクト委託金は、７万円の新規計上で、県教育委員会のキャリアスクー

ルプロジェクトの委託を受け、昨年に引き続き旭東小学校で事業を行うものです。 

２１款市債、１項市債、３目教育債、２節小学校債、小学校大規模改造事業債は、９８０

万円、学校施設環境改善交付金事業債は３１０万円でいずれも新規計上で、交付金の採択を

受けるために増額補正するものです。 

裏面、２ページをお願いします。 

歳出としまして、１０款教育費、１項教育総務費、３目学校教育総務費、学校教育振興事

業費は７万円の増額です。内訳は、１０節需用費の消耗品費７万円で、旭東小学校が、県の

キャリアスクールプロジェクト「つなぐ」のモデル校に選定され、小中学校発達段階に応じ

た系統的なキャリア教育の視点を取り入れた体験学習等に取り組むためのものです。 

２項小学校費、１目学校管理費、小学校管理費は１千１２８万９千円の増額で、内訳は 

１０節需用費の消耗品費８１７万５千円、１７節の備品購入費３１１万４千円で、昨年度に

引き続き、学校保健特別対策事業費補助金を活用し、学校の感染症対策等を講じる取組を迅

速かつ柔軟に実施するためのものです。 

次に、小学校施設整備費は１千７５０万円の増額で、内訳は１４節工事請負費１千７５０

万円で、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用し、ＧＩＧＡスクール構

想の実現に向け、学校におけるＩＣＴ教育環境の整備を進めるため、特別教室等にアクセス

ポイントを増設する工事を行うものです。 

２目教育振興費は、小学校教育振興事業費３１１万１千円の増額で、内訳は１０節需用費

の消耗品費２０７万円、１７節の備品購入費１０４万１千円で、学校保健特別対策事業費補

助金を活用し、感染症対策を徹底しながら児童生徒の学びを保障する取組を迅速かつ柔軟

に実施するためのものです。 

３目学校建設費は、小学校建設費２千７４万９千円の増額で、内訳は、１２節委託料 

５０４万９千円、１４節工事請負費１千５７０万円で、国の交付金の採択を受けたことによ

り、佐布里小学校の老朽化した荷物用エレベーターを乗用エレベーターに改修する工事を

行うものです。 

３項中学校費、１目学校管理費は、中学校管理費６７０万円の増額で、内訳は１０節需用

費の消耗品費５３７万５千円、１７節備品購入費１３２万５千円で、小学校同様、昨年度に

引き続き、学校保健特別対策事業費補助金を活用し、学校の感染症対策等を講じる取組を迅

速かつ柔軟に実施するためのものです。 

３ページをお願いします。 

中学校施設整備費は８５０万円の増額で、内訳は１４節工事請負費８５０万円で、国のデ

ジタル田園都市国家構想推進交付金を活用し、ＧＩＧＡスクール構想の実現に向け、学校に

おけるＩＣＴ教育環境の整備を進めるため、特別教室等にアクセスポイントを増設する工

事を行うものです。 
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２目教育振興費は中学校教育振興事業費９５万円の増額です。内訳は１０節需用費の消

耗品費７５万９千円、１７節の備品購入費１９万１千円で、学校保健特別対策事業費補助金

を活用し、感染症対策を徹底しながら児童生徒の学びを保障する取組を迅速かつ柔軟に実

施するためのものです。 

４項学校給食費１目学校給食費は、給食センター運営費１千万３千円の増額です。内訳は、

１０節需用費の賄材料費１千万３千円で、コロナ禍での物価高騰に対し、賄材料費の物価上

昇分を計上するものです。 

学校教育課の説明は、以上です。 

（説明）鳴海幼児保育課長 

  次に幼児保育課所管分について、ご説明いたします。 

５項１目幼稚園費の「幼稚園管理費」は、新型コロナウイルス感染症対策として、年中、

園の窓を開放して換気していることから、環境整備のために網戸を設置するもので、施設修

繕料に、５０万円を計上するものです。網戸の設置数は、幼稚園２園で１０か所を予定して

います。なお、歳入については、国の新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金に

て充当予定です。 

 幼児保育課の説明は、以上です。 

（説明）石川生涯学習課長 

生涯学習スポーツ課所管分について、ご説明いたします。 

７項社会体育費２目生涯スポーツ施設費１４節工事請負費は、新型コロナウイルス感染

症対策として、新たに市民体育館の男子トイレ小便器の自動水栓化を実施するもので、新

型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金に係る新たな追加事業として認められた

ため、１９２万５千円を増額補正するものです。 

以上で、議案第２１号令和４年度教育費補正予算（第２号）の説明を終わります。 

よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

加古委員 

学校給食費の賄材料費１千万３千円について、具体的にはどのような執行計画ですか。 

春日谷教育部長兼学校教育課長 

  令和３年度から令和４年度にかけて、約５．２％の物価上昇がありました。その物価上

昇分について、令和４年１０月分から令和５年３月分までの賄材料費として計上し執行し

ていく予定です。 

（採決）全員賛成、原案承認 

  

５ その他 

（１）令和４年度知多市営プールの開場期間及び開場時間の公告について（報告） 

（説明）石川生涯学習スポーツ課長 

令和４年度知多市営プールの開場期間及び開場時間の公告についてご報告いたします。 

知多市営プールの設置及び管理に関する条例施行規則第２条第２項の規定により、公告

するものでございます。 

市営新田プールと岡田プールの開場期間は、学校用が令和４年６月１日から７月２２日

まで及び９月１日から９月３０日まで、開場時間は午前８時から午後５時まで、一般開放の

開場期間は令和４年７月２３日から８月３１日まで、開場時間は午前９時から午後４時ま

でです。 

以上でございます。 

（質疑・意見）なし 
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（２） 令和３年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）について（報告） 

（説明）春日谷教育部長兼学校教育課長 

前回の定例会でお示しした報告書案につきましては、委員の皆様からのご意見等はござ

いませんでしたので、事務局で修正等をさせていただいた箇所について、ご説明いたしま

す。お手元の報告書案の１４ページをお願いします。 

このページ以降でお示ししている「４ 基本目標とその取組の柱に関する点検及び評価」

の各項目うち、「主な取組状況」、「成果と課題」及び「今後の方針」について、可能な限り、

加筆、修正をさせていただいておりますが、アンダーラインをつけている箇所及び空白の箇

所につきましては、現在も内容を精査中でございます。 

具体的には、基本方針１－アから１６ページまでの基本方針１－ウまで、２０ページをお

願いします。基本方針２‐イから、２３ページをお願いします。基本方針２－ウまで、２９

ページをお願いします。基本方針２－キから３９ページをお願いします。基本方針５－イま

で、４０ページをお願いします。基本方針５－エから４３ページをお願いします。基本方針

５－カまでにつきましては、内容を精査し加筆、修正をしております。事務局からの修正等

の箇所は以上でございます。アンダーラインをつけている箇所に加えて、現時点で令和３年

度の実績数値が確定していないため空欄となっている箇所につきましては、今後、できる限

り早急に修正等をいたします。 

本案につきまして、委員の皆様からご意見、ご質問をいただいた上で、それらを反映させ

た修正案を、翌月の定例会に提出させていただきたいと考えております。 

本定例会のほか、５月２５日（水）を締め切りとして、ご意見、ご質問を頂戴したいと存

じますので、よろしくお願いいたします。 

なお、外部有識者による第１回の評価委員会議の開催を５月下旬に予定しておりました

が、現在日程調整が難航しており、６月にずれ込むことが考えられます。そこでの変更点な

ども含めまして、次回の定例会に報告させていただく予定にしておりますので、ご了承くだ

さい。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見） 

加古委員 

 ４ページの総合教育会議の記載について、令和２年度については２回行いましたが、令和

３年度は１回だけの開催だったので、「第１回」は削除してはどうでしょうか。 

 令和３年度からめざす教育が変わり、基本方針に「次代の担い手を育む教育環境づくりの

推進」と「災害に強く、安全に暮らすことができるまちづくりの推進」が追加になり、事務

局の苦労は窺えますが、まだまだ全体的に精度が上がっていない印象です。 

 文体を揃えることや、学校からの声をそのまま載せるのではなく、事務局としてまとめる

立場としての視点から、全体を通して見直すようにお願いします。 

   

 

（３）令和４年度知多教科用図書採択地区協議会委員の指名について（報告） 

教育長 

  案件の宣告後、この報告は非公開にすることを諮り、委員全員の賛成を得たので、以下の

報告は非公開と決した。 

   ― その他（３） 非公開 ― 

（３）令和４年度知多市教科用図書採択地区協議会委員の指名について（報告）に関し、
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教育長が非公開を終了することを宣告した。 

 

（４）令和４年度中学生海外派遣事業派遣者の選考結果について（報告） 

（説明）荒尾指導主事 

令和４年度中学生海外派遣事業派遣者の選考結果について、ご報告いたします。 

本年度、派遣を希望した生徒は、２１名でした。５月１０日（火）に、教育長、教育長職

務代理者、校長会長、教員代表、教育部長兼学校教育課長及び指導主事の７名で選考会を実

施し、八幡中学校４名、知多中学校２名、旭南中学校２名、中部中学校４名の合計１２名の

派遣を決定いたしました。 

今後の日程は、６月４日（土）午後３時から多目的会議室で結団式を行います。新型コロ

ナウイルス感染症防止対策をしっかりと講じ、コロナ禍においても、未来を担う子どもたち

を育成する事業については、継続して実施していきたいと思います。 

報告は以上でございます。 

（質疑・意見） 

栗本委員 

  東部中学校は派遣者なしですか。 

荒尾指導主事 

東部中学校からの応募者は男子生徒１名のみでした。選考会の中で、学校からの強い推薦

もありましたので、派遣を決定したところですが、結果を送付する前日に辞退の申し出があ

りました。詳細を聞き取り後、辞退届を受理し次点の生徒の派遣を繰り上げて決定したた

め、東部中学校につきましては、派遣者なしとなりました。 

 

（５）令和４年度４月準要保護者等の認定状況について（報告） 

（説明）春日谷教育部長兼学校教育課長 

令和４年４月準要保護者等の認定状況についてご報告いたします。 

  お手元の資料をご覧ください。 

 令和４年度、当初の準要保護の認定につきましては、小学校で３３１人、中学校で２２６

人を認定し、合計５５７人でございます。認定児童生徒の理由別内訳は、生活保護が停止ま

たは廃止されたものが２人、市町村民税の非課税または減免を受けているものが１１人、国

民年金の掛け金の減免などを受けているものが３人、児童扶養手当の支給を受けているも

のが２８７人、生活福祉資金の貸付を受けているものが２人、保護者の職業が不安定で、生

活状態が悪いと認められるものが２５２人、合計５５７人でございます。次に、要保護の認

定につきましては、小学校で１２人、中学校で７人認定し、合計１９人でございます。なお、

特別支援教育の児童生徒の決定につきましては、現在申請を取りまとめ中であります。 

裏面をお願いします。就学援助認定者数の前年度との比較表でございます。４月末では、

小中学校合わせて、前年同月に比べ６人減の１９人、下段の準要保護は、９人減の５５７人

です。 

以上で、説明を終わります。  

（質疑・意見）なし 

 

（６）教育委員会後援事業について（報告） 

（説明）春日谷教育部長兼学校教育課長 

教育委員会 後援事業についてご報告いたします。 

 お手元の資料をご覧ください。 
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先月の定例会から 今回までに、知多市教育委員会後援に関する取扱要綱 第３条の規定

に基づき、教育長の決定により、項番１事業名「第１３回 はたらく人にありがとうメッセ

ージ」から、項番９事業名「２０２２ 夏 アズワンワンダースクール自然体験教室」まで

の９件につきまして後援を承諾しましたので、ご報告いたします。 

以上で説明を終わります。よろしくお願いいたします。 

（質疑・意見）なし 

 

６ 自由討議 

（１）学校訪問について 

腰嶋委員 

  中部中学校の学校訪問に行きました。学校の雰囲気は落ち着いていて、生徒も落ち着いて

授業を受けていました。 

昨年度からＩＣＴ化が急速に進んで、電子黒板やタブレットを上手く使い分けることが

難しそうな先生もいて、差ができてしまっていることを感じました。生徒の方は順応してい

て、文字の打ち込みや課題の提出はスムーズにできていました。 

その日は気温が高く、体育館の中が暑くなっていました。水筒を持参する生徒もいました

が、校長先生には強制水分補給の時間帯を定期的に設けるなど、熱中症や脱水症状の対策の

徹底をお願いしました。 

  特別教室がかなり暗いと感じました。タブレットを使う際には、暗い方が見やすいのかも

しれませんが、教科書を読むことやノートを取るには暗すぎるので、今後の課題だと感じま

した。 

   

（２）コミュニティ・スクールについて 

石井委員 

  ５月６日（金）に第１回目の会議が開催されました。委員の皆さんは積極的な方々なので、

ベストメンバーでスタートできたと感じています。 

会議終了後に学校内を案内していただきました。職員室のとなりの和室をかすやっ子ラ

ウンジとして、地域学校協働本部の拠点として活用を予定していますが、まだ備品等が揃っ

ていない状態です。地域の方が集まりやすい環境にするには、冷暖房や座卓や座布団などの

備品を整備していく必要があると感じました。 

     

（３）６月の行事等予定について 

春日谷教育部長兼学校教育課長 

  ６月の行事等予定表の事項を説明した。 

 

７ 閉会 

  第６回知多市教育委員会定例会を閉会する。 

  次回は、６月１０日（金）午前９時３０分から第６回定例会を予定する。  
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 知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規定により、ここに

署名押印する。 

 

           令和４年５月２０日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                                                  


